

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



**PRECIOS DE SUSCRIPCION**  
 Gerona al mes. . . . . 150 Ptas.  
 Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
 Ultramar y Extranjeros. . . . . 15  
**PAGO ADELANTADO**

**Redacción y Administración**  
 Albareda 13, segundo  
**NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES**  
 La Correspondencia al Director  
**Dirección telegráfica CORREO-GERONA**  
 —Gerona— MIÉRCOLES 12 de Abril de 1899—

**ANUNCIOS**  
**REMITIDOS Y ESQUELAS**  
 á precios convencionales  
 Número suelto. . . . . 5 Cts.  
 Número atrasado. . . . . 15  
 Paquetes de 25 números . . . . . 1.25

**MÉDICO HIGIENISTA**  
 Especialista en enfermedades venéreas y sífilicas.  
**JUAN JORDI**  
 Consulta de 12 á 1  
 Zapatería Vieja, 7, 1.<sup>o</sup>  
 GERONA

**F. Terrades MÉDICO CIRUJANO**  
 Ayudante de la Clínica de enfermedades de la mujer  
 del Dr. Fargas de Barcelona  
 MÉDICO POR OPOSICIÓN  
 del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.  
 Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.  
 Progreso, 18, 2.<sup>o</sup>  
 GERONA

**Manuel Burch**  
 MÉDICO OCULISTA  
 Antiguo ayudante del Dr. Barraquer  
 y médico oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona  
**ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.**  
 Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

**LA CATALANA**  
  
 Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.  
**A prima fija**  
 DOMICILIADA EN BARCELONA  
 Comisionado principal en Gerona  
**DON ANGEL MARULL**

**Sección religiosa**  
 Santo de mañana  
 San Cesáreo  
 Cuarenta Horas  
 Iglesia de las Adoratrices

**Como se pedía**  
 El Consejo acordó el proyecto de la ley de incompatibilidades, que en su día someterá á la aprobación del Parlamento; y en verdad que ya no tendrán derecho los vocales opositores y los regeneradores de cuarta clase á decir que el señor Silveira ofreció mucho mucho en la oposición para no dar nada en el poder.  
 Pedían separación entre la administración y la política las fuerzas vivas del país, y el Gobierno acordó que el cargo de Diputado no diese categoría administrativa, levantando el proyecto grandes protestas en los que veían en el acta el final de una carrera no comenzada. Pedían la opinión que los representantes del país no fuesen legisladores y ejecutores de la Ley, y ya está el país satisfecho en sus legítimas aspiraciones. Pedían el Ejército y la Marina que la disciplina no se relajase interpellando un oficial á un Ministro de la Guerra ó de Marina superior jerárquico suyo, y ya están el Ejército y la Marina con sus aspiraciones convertidas en realidad. Pedían los litigantes que los que administran

justicia viviesen alejados de las impurezas de la política y de las asechanzas del caciquismo, y ya están cumplidas sus justas peticiones. Pedían todos, políticos y no políticos, que los altos empleados se dedicasen con asiduidad al despacho de los expedientes de sus secciones y negociados, y ya está atendida esta petición.  
 En adelante será la representación nacional un verdadero santuario de la Ley, en donde no podrán penetrar ni las impurezas del egoísmo, ni las concupiscencias del interés, ni las ruindades de la pasión, porque la pasión, el egoísmo no pueden tener cabida en un cargo que desde ahora representará voluntad y energías puestas al servicio del país, sin esperanzas de medro personal ni anhelos de logrería política.  
 Al Parlamento irán los que tengan la abnegación de sacrificar sus egoísmos en aras del bien público: fuera de él se quedarán los que prefieran el disfrute de los emolumentos que á los cargos oficiales van anexos.

**Páginas de la Historia**  
**Hazaña del soldado Pedro Chacón en la batalla de Moeck**  
 12 de Abril de 1574  
 En la batalla de Moeck, donde se cubrió de gloria el célebre capitán Sancho

Dávila, derrotando al más numeroso y potente ejército de Luis Nassau, la hazaña del soldado Pedro Chacón ofrece marcado relieve.  
 El general enemigo Cristóforo de Baviera, conde de Palatino, estaba dando órdenes para que su formidable caballería, con tan poco acierto y oportunidad empleada, repitiera una carga; pero nuestros caballos, maniobrando con destreza y habilidad, arremetieron contra ella, desorganizándola, haciéndole gran destrozo y persiguiéndole encarnizadamente en la huida.  
 Cuando los nuestros eran corajudos castigando al enemigo, el soldado Chacón, de la compañía del bravo capitán Borja, correspondiente al tercio de los «Anarillos», así llamados por el color de sus acuchillados jubones, ve al referido Cristóforo de Baviera; resueltamente se dirige á él y le reta á la lucha, el general se apresta á la defensa; pero á poco un terrible mandoble de la larga y pesada tizona de Chacón dividió el cráneo de su contrario.  
 El vencedor de Moeck, también conocido por el sobrenombre de «Rayo de la guerra», premió la bravura de Chacón, que con su personal triunfo aceleró la victoria de la batalla, con gracias y mercedes especiales.  
**Bravura é intrepidez del comandante García Jove en la acción de Sedupe**  
 12 de Abril de 1834  
 Luchaban con iguales bríos en Sedupe, liberales y carlistas; los reiterados ataques de éstos obligaron á cejar á las tropas de la reina, que mandaba Espartero, hasta el punto que la derrota era inminente.

En aquellos críticos momentos el comandante del «Príncipe», don José García Jove; á la cabeza del segundo batallón, da un decidido ataque á la bayoneta con ejemplar denuedo, sin que le intimidaran ni á él ni á sus valientes soldados las merteriferas descargas que le hacia el enemigo desde la fuerte posición que ocupaba, la cual escaló, sufriendo grandes bajas, en medio de una lluvia de balas.  
 El ejemplo de bizarría y bravura realizado por los soldados del Príncipe reanimó á las restantes fuerzas, quienes arremetieron á los carlistas con tanto arrojo, que á la postre, y tras dura resistencia, tuvieron que dejar el campo y huir siendo perseguido por los nuestros.  
 Este hecho de armas valió al entonces brigadier Espartero el ascenso á general; el bravo é intrépido comandante García Jove vió premiado su heroico esfuerzo con la cruz laureada de San Fernando.  
*El Bachiller Alonso de Zamora.*  
**La conferencia de la paz**  
 «Le Journal» publica un artículo de Goudarki, en el que se trata humorísticamente del desarme universal y en el que se hace la siguiente fantástica descripción de la primera sesión de la Asamblea:  
 Los delegados se reúnen en un vasto salón.  
 Preside un retrato de la reina Guillermina.  
 Adornan las paredes ramos de olivo y otros pacíficos emblemas.

## LLUVIA DE AZUFRE

El «Boletín meteorológico de Calvados» publica los siguientes observaciones de una tormenta que descargó hace poco corriendo de S. á N. y acompañada de muchos relámpagos; observaciones que arrojan alguna luz sobre la antigua cuestión de las lluvias de azufre.

Dice así el citado «Boletín»;

«Nuestro corresponsal de Caumont pudo observar, como otras muchas personas de aquella localidad la existencia de un depósito amarillento, que presentaba el mismo aspecto que el azufre, en toda el agua recogida durante la noche. Como el fenómeno se produjo en la obscuridad, no se pudo hacer otra observación, y nuestro corresponsal de Caumont ha calificado el suceso de «lluvia de azufre».

Esta lluvia no nos parece imposible ni inexplicable.

Si el pequeño incendio del boulevard Bertrad, en Caen, bastó el 21 de Octubre de 1896 para elevar en la atmósfera gran cantidad de partículas de carbón, origen de la «lluvia de tinta» observada en Bayeux, bien han podido otras combustiones elevar vapores sulfurosos.

Los volcanes, cuyas erupciones constituyen un foco mucho mayor que el de cualquier incendio, podrían tal vez determinar una corriente ascensional de azufre vaporizado que fuese á condensarse en las altas regiones de la atmósfera, tal vez has en nubes de hielo y por consecuencia, producir las lluvias de azufre observadas en diferentes ocasiones y países».

## Los planes de Hacienda

Sea de notar las indicaciones que hace la «Gaceta de la Banca» acerca de las reformas que se intentan en Hacienda.

Entre otros interesantes puntos de que el colega se ocupa, hallamos los siguientes, que no deben pasar inadvertidos:

«También se deja ver, por lo que hasta ahora ha hecho el señor Villaverde, que no ha de precipitarse en lo que se refiere á la suspensión de las amortizaciones é impuesto sobre la Deuda, porque aunque son éstos puntos que necesariamente se tocarán en día no lejano, no es la mejor manera de consolidar el crédito ponerse desde luego en desacuerdo con los tenedores de títulos amortizables, dando lugar á suspicacias que hay que evitar á todo trance.

Ya se ha visto en el último Consejo de ministros que se aborda resueltamente la reforma de la ley de clases pasivas, en las que se consumen setenta millones de pesetas, que podrían reducirse mediante la capitalización de las pensiones, como se hizo con las cargas de justicia.

También hay noticias de que se estudia una organización económica local, que dé á las provincias la descentralización necesaria para que puedan desarrollar todas sus fuerzas productivas y comerciales; y al efecto nos permitimos aconsejar que si se trata de establecer en las localidades más importantes, administraciones subalternas ú otros organismos análogos que representen la administración central en lo que se refiere á padrones de riqueza, registros de tributación, investigaciones y todo lo demás en que tanto necesita el Tesoro intervenir, si ha de levantarse de la decadencia en que yace, debe ante todo pensarse el mayor cuidado en que no intervengan pa-

ra nada los municipios y sean servidos dichos centros locales por funcionarios entendidos no solo en lo que se refiere á la parte administrativa, sino también á los elementos de cada pueblo, en su industria, su comercio, agricultura, etc., con lo que se llegará á la posible perfección de que cada uno contribuya al sostenimiento de las cargas generales.»

## Al vuelo

La de la plaza del Granó, como Castelar, se dedica ahora á escribir la historia... la de los caciques á quienes defendió un día y combatió al siguiente, durante toda su existencia.

Como que no hemos cometido delitos de mayor gravedad, no nos creímos obligados á leer la tal historietta.

Dejamos á la decana regocijándose con el recuerdo de los caciques que fueron y pasamos adelante.

La prensa de toda España reconoce que el gobierno que preside el señor Silvela no extrema, ni mucho menos, los medios y resortes electorales como solian hacerlo todos los partidos que hasta ahora hemos padecido.

Esto demostrará, á los que quieran entenderlo, que el partido silvelista, por las circunstancias en que ha subido al poder, por los fines que se propone, por el momento histórico en que se reveló, más que un partido á la antigua española, con banderines de enganche en que se ofrecían prebendas á cambio de adhesiones, es una fuerza nacional, es el corazón mismo y la voluntad de un país que quiere luchar por conservar la vida que se le escapa, que quiere levantarse sobre las ruinas en que han quedado rotas y desgarradas las banderías políticas que nos llevaron á la catástrofe.

¿Contra quién han de emplearse los medios extremos en las elecciones próximas?

Es tan amplia la base del partido que hoy gobierna, que apenas existe nadie fuera de ella en nuestro país.

Es el partido de la nación, es el alma de la patria.

Allá, en el otro lado, no quedan más que los restos de la política vieja: aquellos para quienes gobernar era repartir entre los amigos el dinero de los contrarios y el de los indiferentes.

Para este partido nacional, gobernar es aprovechar todos los elementos de vida que en el país se revelan; recoger con veneraciones y respeto todos los latidos de la opinión; atender á las palabras de todos los pensadores de la política española, cualquiera que sea la bandera que tremolen é inclinar humildemente la cabeza ante todas esas fuerzas reunidas, que son las fuerzas y la vida de la patria que se proponen redimir.

Por eso no extreman los medios y los resortes electorales de que siempre dispone un gobierno: como su obra es de sinceridad, quieren la opinión del país tal como se presente; la voluntad nacional, tal como se revele.

No vienen á torcerla. Vienen á estudiarla é inspirarse en ella.

Basta volver los ojos á lo que sucede en nuestra provincia.

El gobierno no acapara distritos en que tal vez no podría luchar con ventaja; los deja libres á la voluntad de las fuerzas vivas que en ellos se manifiestan.

No hay ningún distrito en la provincia, cuyos candidatos oficiales representen una imposición del gobierno.

En aquellos en que hay lucha, no puede decirse con verdad, que el candidato oficial represente solo la voluntad de los poderes públicos, sino que van todos apoyados por fuerzas vivas y de arraigo que pueden estar en oposición con fuerzas no menos vivas; pero que nó por eso dejan de tener ellas grandísima importancia que se impondrá si realmente es mayor que la de las contrarias y caerá vencida si por si

sola, en lucha legal, no puede imponerse. Esto lo reconocen los mismos periódicos oposicionistas y sobre ello llamamos no solos la atención de las gentes que han perdido la confianza en la política, para que vuelvan á ella y se revelen en todo lo que valen, pues de todos necesita el partido que se propone reconstituir la patria.

## Crónica

Al telegrama que el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro dirigió al Excmo. señor Ministro de Hacienda, pidiendo la derogación del real decreto de tres de marzo del año último, á fin de que sean aumentados los derechos arancelarios de exportación sobre los trigos y demás cereales, el Instituto ha recibido de dicho señor ministro la siguiente contestación:

«Recibido su telegrama. Gobierno se preocupa desde hace días de esa cuestión, estudiando manera solucionada».

Según informes autorizados, el decreto disponiendo el pago de intereses y amortización de las obligaciones de Filipinas en 1.º de mayo próximo, se funda en que el ministerio anterior no había hecho declaraciones ni adquirido compromisos contra esa amortización.

Por lo tanto el gobierno actual se cree obligado á respetar la ley de emisión de esos valores mientras las Cortes no dispensen otra cosa, porque el ministerio que preside el señor Silvela tiene formado un criterio acerca del crédito y como la amortización de que se trata solo representa unas 350.000 pesetas, esta cantidad no resuelve el problema de la nivelación del presupuesto.

Seguramente que las providencias dictadas por el actual Alcalde de Barcelona, Dr. Rebert, de no permitir la mendicidad por las calles de aquella capital, habrán inuido poderosamente á que hayan sentido sus reales estos días en nuestra ciudad tan gran número de pobres forasteros, fingidos ó verdaderos, que sería muy conveniente que por quien corresponda se tomara alguna medida sobre el particular, ó de lo contrario que se aplique el debido correctivo á muchos de ellos, que si no se les atienden sus exigencias, ó insultan ó prefieren las más asquerosas blasfemias.

La Junta provincial del Censo electoral en sesión del día diez acordó ordenar á los alcaldes de todos los pueblos de esta provincia que, á fin de evitar protestas y reclamaciones en el acto de las votaciones que han de tener lugar el próximo domingo 16 del actual, pasen á las mesas de las secciones de sus respectivos términos municipales á la vez que la lista de electores, el número del «Boletín Oficial» en que se han publicado las rectificaciones de diversos errores que se han notado existían en aquellas despues de publicadas y prevenirlas que con sujeción á las rectificaciones expresadas y con arreglo á lo prescrito por el artículo 51 de la ley Electoral vigente, que dispone se resuelva en sentido favorable á la validez del voto en los casos de faltas de ortografía, leves diferencias de nombres y apellidos ó la inversión de algunos de estos, deben las mesas admitir los votos de los electores que se encuentren en el caso citado.

Acompañado de numeroso y distinguido séquito ha sido esta tarde conducido á la última morada, el cadáver de una hermana política de nuestro amigo particular, don Antonio Lell.

Nos asociamos al justo dolor que aflige á la familia de nuestro amigo.

Un cabo de la benemérita ha detenido

Se han suprimido hasta los cortapapeles.

Se está esperando al delegado inglés y los presentes hablan de cosas diversas.

—S. M. es deliciosamente bonita— dice el enviado francés ante el retrato de Guillermina.—¡Es todo un poema!

Todos asienten y aplauden, como indicando que allí se han reunido para simpatizar.

Entra el delegado inglés y se sienta en un sillón que no es el suyo.

El dueño del asiento lo hace notar con la posible calma.

—Es usted muy amable—dice el inglés—pero estoy bien aquí—Y no se levanta.

El presidente abre la sesión.

El delegado suizo pide la palabra. El inglés la toma.

—Sabido es—dice—que aquí no estudiaremos sino los medios de evitar la guerra en este bajo mundo.

Se le ruega que explique sus palabras. Y añade:

—Es que nuestros astrónomos han averiguado que desde Marte, por medio de sofías, nos dicen textualmente: «Los habitantes de Marte reclaman enérgicamente el protectorado inglés.»

—Vaya, vaya—dice el belga.—Eso no podemos discutirlo. Acabáramos por no entendernos.

Propónense cuestiones varias, que se convierten en violentas interpelaciones. El presidente procura en vano restablecer el orden.

El estrépito crece; se oyen insultos en todas partes; se cambian bofetadas á dos pases con resultado...

Un regimiento de infantería entra en el salón y le despeja, expulsando á los delegados.

Al separarse éstos convienen que la guerra universal es inevitable, despues de las resacas diplomáticas; pero que no podrá declararse hasta que terminen los trabajos de la conferencia de la paz, tan dichosamente comenzados.

## LOS NEGOCIOS

### ANGLO-YANKIS

Toda la prensa yanqui se ocupa del proyectado cambio de colonias entre los Estados Unidos é Inglaterra, habiéndose armado con referencia al mismo una gran discusión con honores de pelotera.

El «Sun», de Nueva York defiende caurosamente el cambio apoyándose en que la adquisición de Jamaica, St. Kitts, Barbadas y las Bahamas, por las Filipinas, sería un gran negocio tanto para los yanquis como para los ingleses.

Otros periódicos, entre ellos el «Inquirer», de Filadelfia, opinan que el cambio en cuestión además de ser un proyecto disparatado, no lo admitirá jamás Inglaterra que perdería mucho más en América de lo que ganaría en la Oceanía.

Lo más probable es que de todo este negocio resulte un tratado de reciprocidad comercial entre las Antillas británicas y los Estados Unidos.

Algun periódico ridiculiza, por fin, la idea de Mac-Kinley de cambiar por otra una cosa que no posee aún y que, según todas las probabilidades, estará todavía por mucho tiempo en litigio á no ser que Aguinaldo se deje «comprar» por los norteamericanos.

esta tarde á un sujeto que abofeteaba á un niño con mas saña que verguenza.

Con fecha 4 del corriente mes ha sido comunicada por el ministro de Marina á nuestro particular amigo don Juan Vila y Forn una R. O. en la que se le encarga la completa instalación de los notables «Aparatos eléctricos Féuix» en todas las carboneras y pañoles del acorazado «Emperador Carlos V», de acuerdo con el presupuesto que presentó con fecha 10 del pasado Marzo.

El señor Vila, inventor—constructor de dichos «avisadores automaticos de incendios», nos ha enterado de la actividad con que se han despachado sus instancias en el ministerio de Marina lo cual prueba que en dicho centro los asuntos de importancia para el departamento se tramitan con diligencia poco común, áu cuando los interesados no interpongan otras influencias que las de su propio valer.

Nuestro amigo particular don A. Mauri, de la Bisbal, ha puesto á la venta en todos los estancos y al precio de 10 céntimos, unas artísticas targetas postales esmeradamente impresas y con preciosos fotograbados que representan varias vistas de puntos de la costa y de edificios notables de pueblos de la provincia.

Recomendamos á las personas de buen gusto la adquisición de dichas elegantes postales.

El gobernador de la provincia interesa la busca y captura del mozo Felipe Busons Vidal, declarado prófugo por el Ayuntamiento de Olet.

Por el jefe del servicio de seguridad de Paris se interesa la captura de un hombre y una mujer, cuyas señas y fotografías remite á este gobierno civil dicha autoridad.

En la inspección de vigilancia de esta provincia han quedado abiertos los registros de detenidos, establecimientos sospechosos, armas y explosivos, alhajas y efectos robados, higiene, personas sospechosas, fondas, hoteles posadas etc. etc. á escepción del de sirvientas de todas clases por no ha-

berse implantado nunca este servicio en esta ciudad.

Respecto á los indicados registros, desde el año 1890 no se había anotado en ellos dato alguno.

Por este gobierno militar se interesa la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Guipúzcoa, Pedro Juanola Juliá, natural de Folgosa.

Anteayer se botó al agua ante la familia Real y ministros, el nuevo crucero «Reinha d' Amalia», el primer buque de acero que se ha construído en Lisboa.

El crucero, que mide 75 metros de longitud, estará dotado de dos máquinas de triple expansión y 5.000 caballos de fuerza.

La protección consiste en un puente, cuyos blindajes tienen de 28 á 30 milímetros de espesor en el centro y 13 mm. en las extremidades.

Una interesante particularidad del crucero «Reinha d' Amalia», es que este buque es el primero del mundo cuyos aparatos auxiliares (timón, cabrestantes, bombas,) están movidos por la electricidad.

Los ingenieros y contramestres que han dirigido la construcción del buque, franceses en su mayoría han sido condecorados por el rey Carlos.

Ayer mañana recibió en la Universidad de Barcelona un telegrama de los estudiantes de Madrid en el que se invitaba á sus compañeros á apoyar y secundar la demanda al gobierno de que rebaje el recargo del cuarenta por ciento sobre los derechos de exámenes que deben satisfacerse en la segunda quincena de Mayo.

**Sección comercial**

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.  
Cambios del día 12 de Abril de 1899

Interior	63'92
Exterior	00'00
Cubas 1886	66'62
Idem 1890	58'00
Nortes	41'00
Francias	42'30

CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	18'50
Isabel	21'50
Ozas	19'60
Monedas de 20 pesetas	16'00
Oro pequeño	13'00
CAMBIOS	
Paris vista	90'00
Londres vista	50'20
CUPONES	
Vencimiento Abril 1899	
Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3'00

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**

Madrid 12.

El ministro de la Gobernacion ha dicho que aun cuando se nota cierta y determinada agitación carlista, se advierte que los jefes principales de la anterior guerra civil, permanecen tranquilos y alejados por completo de esa agitación.

Este sintoma lo traduce el señor Dato como muy favorable para la tranquilidad y conservación del orden público.

El Gobierno ignora de un modo oficial si don Jaime ha sido llamado á Varsovia á incorporarse á su regimiento.

—Telegrafian de Roma que el Papa, completamente restablecido, ha recibido al Sacro Colegio que há ido á felicitarle por su mejoría.

Habló en nombre de todos, el cardenal decano.

Los médicos han autorizado al Papa para asistir á la solemne conmemoración de la fecha de su elevación al Pontificado.

—El «Capitán Verdades», en su último artículo publicado en «El Nacional», dice que el general Monet era queridísimo en Filipinas.

Refiere que se le destino á cuidar de doce provincias con 2.200 soldados y 4. 610 voluntarios.

Estos en su mayoría se marcharon

al monte y Monet pidió repetidamente al general Augustia órdenes categoricas, en vista del gran número de deserciones.

Dice que el general Augustin solo le contestó en v gu dades.

—El señor Sagasta ha llamado al señor Romero Robledo para manifestar le que mantiene su ofrecimiento de que los liberales de Murcia apoyen al ser Ravenga.

Como es sabido, éste lucha en aquel distrito contra el señor Castelar.

El Gobierno procura que triunfe el señor Castelar, ordenando al Gobernador que le ayude resueltamente.

—Comunican de San Sebastián que el Capitán general ha ordenado que se prepare alojamiento para un batallón de artillería de Montaña que llegará en breve á dicha ciudad.

Las autoridades han dispuesto que se aloje en el cuartel que ocupa en el verano el escuadrón real.

Ignórase la causa de esta determinación.

Nada anormal ocurre en aquella provincia.

**Teatro Principal**

Funcion para mañana jueves

La zarzuela en un acto

**LA BANDA DE TROMPETAS**

Estreno de la zarzuela en un acto

**LAS BRAVIAS**

La zarzuela en un acto

**GAMPANERO**

Y SACRISTANJ

A las ocho y media.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA.

XII

**Cambio de vida**

Habían dado las once de la noche y la concurrencia acudida apresuradamente, y tan grande había sido el cambio que sufriera la calle Puits del Ermita, que estaba poco menos que desconocida.

Aquella calle antes sombría, de pavimento desigual y entre cuyas piedras crecía la hierba, tenía aspecto de fiesta y de pompa, seguía siendo, si, una calle de provincias, pero a lo vetusto uníase la magnificencia, y por ella desde algún tiempo á aquella parte, cruzaban toda clase de carruajes, desde la carretela y el landó á la berlina y la victoria.

No era, sin duda, el elegante conjunto de carruajes que se ve en Paris agruparse de cuatro a cinco de la tarde en los alrededores del Cosque y en las cercanías del Lago; por si algo que se parecía mucho.

La ciudad había echado mano de la mejor de que podía disponer, y desde hacia un mes trabajaban los obreros de varios oficios para restaurar las antigüedades componer las guarniciones, tapizar los interiores de los coches y los pescantes cambiar las libreas, barnizar los tableros de las cajas y retorcar los escudos de armas de las mas nobles y distinguidas familias de Pontehartrai.

Y no eran solos los oficios relacionados con los talleres de carruajes los

Al verla quedóse enbalsada la marquesa, y sin atreverse a decir una palabra, la dijo que se aproximase á su lecho, diciendose que aquella adolescente era la hija de su hermano, del duque de La Chenaye, al que no había querido tratar nunca porque era un calavera, un descreído, un derrochador, mas al que en cambio respetó siempre porque para ella representaba al primogénito, al jefe de la noble casa.

Había muerte en pié y combatiendo espada en mano, y esto significaba algo.

No supo vivir, conformes; derrochó la vida lo mismo que el dinero, y á pesar de esto y de que como tantos habría podido degradarse, humillarse, trabajar ó especular con el dinero ajeno.

Llamó, después de mirarla mucho, á la jovencita é hizo que ésta se acercase aún mas á su lecho.

—¿Cómo es llamáis hija mía?

—Teresa... es decir... así al menos me llamaban las hermanas en el convento.

—Pero en realidad, ¿cual es vuestro nombre de pila?—preguntó la marquesa.

—Mi padre me llamaba Helione.

—¿Helione! Vaya un nombre pagano!—La jovencita bajó los ojos ante la mirada curiosa de la marquesa, pero al hacerle no parecía intimidada al asustada.

—¿Estabais muy contenta en el convento, hija mía?—siguió preguntando la marquesa.

—Era preciso estarlo.

—¿Os gustaría mas vivir en sociedad?

Sonrióse Helione y respondió:

—Preferiría quedarme aquí.

—Le comprendo.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1.50 pesetas.

Provincias trimestre. . . . . 5

Ultramar y Extranjero. 15

Teatro Principal

LA BANDA DE TROMPETAS

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

188 ADOLESCENCIA MALOGRADA

—¡Oh! ¡Que felicidad, querida tía! Dicen que estais muy enferma y esto es falso, muy falso.

—Vais á curaros y vivir cien años.

—Descó que así sea, hija mía, tanto por mi como por vos,— respondió un tanto la marquesa.

Encaróse con la ursulina y le dijo:

—Está todo visto.

En el momento en que la enferma pronunciaba estas palabras entró el señor Desfontaines en la habitación.

—¡Me alegro que vengais, doctor!— dijo la marquesa.— Acercas pronto y echad á la lumbre todas vuestras drogas.

Estoy curada y moriré después de los cincuenta años, me lo ha dicho mi heredera.

—¡Vuestra heredera! ¡Qué! ¿Tenéis una heredera? ¿Si? Pues entonces hasta la vista, que ya no os hace falta mé dico,— respondió el señor Desfontaines.

—¡De que les servir

—Para compromisos.

—Había limitado toda su ciencia á los conocimientos heráldicos;— palabras buenas.

—Vuestra gusto que las humanas ursulinas cuidan mucho de la instrucción de sus educandas.

—E-t-ñ me agrada, hermana, mandaré los cuatro mil francos, pero me quedo con la duquesita.

La alegría iluminó el encantador rostro de ésta y se inclinó á los pies del lecho de su tía cruzando las manos.

Esta la abraza con ternura.

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA 139

